



FRAUDE A HACIENDA La fiscal pide ocho años de cárcel para Shakira **P32**

BABELIA El arte de escribir difícil vuelve a las librerías

Sánchez obliga a las empresas a limitar el aire acondicionado

El Gobierno anuncia medidas urgentes para ahorrar energía en comercios

El presidente pide a Sánchez Galán y Botín que eléctricas y bancos "arrimen el hombro"

Descarta una crisis de gobierno y critica a la oposición al hacer balance

J. CASQUEIRO / I. FARIZA, Madrid
El presidente Pedro Sánchez hizo ayer balance del curso político que toca a su fin, marcado por la pospandemia y los efectos económicos de la guerra en Ucrania. Sánchez cargó contra

la oposición —"ha cambiado de cara, pero no de actitud"—, descartó una crisis de Gobierno en septiembre para encarar el final de la legislatura y pidió a los presidentes del Banco Santander, Ana Botín, e Iberdrola, Igna-

cio Sánchez Galán, que "arriermen el hombro". Pero sobre todo sorprendió con una batería de anuncios, entre los que destaca un paquete de medidas urgentes de ahorro energético y una propuesta española en Bru-

selas de reforma del mercado eléctrico. El Gobierno limitará la calefacción de las empresas a 19 grados y el aire acondicionado a 27, e instará a revisar las calderas para reducir el consumo de gas. **PÁGINAS 12 Y 13**

Macarena Olona deja la política por razones de salud

El anuncio de la dirigente de Vox coincide con tensiones en el partido

E. SAIZ / L. LUCIO, Sevilla
La dirigente de Vox Macarena Olona (Alicante, 43 años), que estrenó su acta de diputada en el Parlamento andaluz hace solo dos semanas, anunció ayer que deja la política "por razones médicas" ajenas a su voluntad, en un momento en el que existen tensiones por el poder en el partido ultraderechista en Andalucía. Olona trasladó su decisión a Santiago Abascal, líder de la formación, que le agradeció su trabajo y dejó la puerta abierta a que regrese a Vox. "Debo afrontar un importante reto personal", le dijo, "incompatible con la entrega que Andalucía merece y exigirá". **PÁGINA 15**



MASACRE DE PRISIONEROS DE GUERRA UCRANIOS. Más de 40 prisioneros de guerra ucranios murieron ayer y al menos otros 75 resultaron heridos en el ataque a una cárcel en la región ucraniana de Olenivka, ocupada por las fuerzas de Vladimir Putin. Moscú y Kiev se acusan mutuamente del bombardeo. En la imagen, un cadáver carbonizado. / AP **PÁGINA 4**

La inflación escala un 10,8% pero la economía crece con fuerza

El PIB español sube el 1,1% y el IPC se dispara por el precio de alimentos y electricidad

ÁLVARO SÁNCHEZ, Madrid
Vivir es cada vez más caro. La inflación no da tregua en España y, por segunda vez este año, se sitúa por encima de los dos dígitos por la escalada de los precios

de los alimentos y bebidas no alcohólicas y del coste de la electricidad, el vestido y el calzado. Ese ascenso desbocado sitúa el IPC un 10,8% por encima de julio del año pasado, según el dato prelimi-

Tasa de inflación



nar publicado ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE), y casi dos puntos por encima de la media europea (8,9%). La economía, sin embargo, aguanta en el actual contexto de incertidum-

bre y desaceleración global por la guerra en Ucrania. E incluso acelera: el PIB batió los pronósticos y avanzó el 1,1% entre abril y junio por el consumo interno y el empuje del turismo. **PÁGINAS 30 Y 31**

La industria argelina fuerza el desbloqueo de las relaciones con España

R. G. / E. S. J., Túnez / Madrid
Las presiones de los empresarios argelinos han propiciado el desbloqueo de las transferencias entre los bancos del país norteafricano con España, decretado el jueves por la Asociación Profesional de Bancos y Establecimientos Financieros de Argelia. La congelación había sido una de las respuestas de Argel al cambio de postura del Gobierno español sobre el conflicto del Sahara Occidental. **PÁGINA 14**

Primer muerto con la viruela del mono en España

P20

La sombra de la influencia rusa en Italia marca la campaña

P2